
建议打通长兴路、金杯路
惠济区人大代表 王海建

长兴路、金杯路位于长兴路街道办事处，南北走
向。长兴路、金杯路南段与北三环快速公交相连，北
段目前是“断头路”，附近居民出行只能绕道江山路
或老鸦陈村间小道，非常不便。随着宜家家居等商
业圈的兴起，人流量、车流量必会成倍增长，打通金
杯路、长兴路两条断头路，实现金杯路北段与金河路
相连，长兴路北段与清华园路相接，构建南北畅通的
网络框架，能很大程度缓解交通拥堵压力。
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建议科学规划惠济区公办幼儿园
惠济区人大代表 白占芳

建议根据实际情况和发展趋势，对公办幼儿园
的数量、布局、规模进行长远、科学的规划。加大对
现有公办幼儿园的建设数量和改造投入，改善办园
条件和环境，增加设施设备，均衡公办幼儿园发展。
有计划地支持提高幼儿教师待遇，提升全区公办幼
儿园的师资和管理水平。保障公办幼儿园在全区学
前教育的主体地位，建立有效的示范和引领长效机
制，促进全区学前教育更好更快的发展。

加快推进基础设施建设
惠济区人大代表 张铁群

近年来，随着新型城镇化建设的推进，江山路基
础设施建设有了较大改观和完善，但与快速发展的
城市化进程相比，仍存在整体滞后的现象。2019
年，我们将依托区政府提出加快构建“一城三带六
园”的空间布局，全力打造“生态城、旅游城、健康城、
科技城”的发展目标，加快推进道路建设，加强医疗
卫生体系建设，加大民生工程建设，提高设施水平和
服务质量，满足居民基本生活需求。

围绕报告畅所欲言、各抒己见
惠济区人大代表 耿建伟

会议上，大家围绕报告畅所欲言、各抒己见，结合
惠济区建设“一核三带六园”、打造“生态城、旅游城、
健康城、科技城”的目标，各位代表为谋求惠济发展积
极献言献策，提出很多很好的议案建议。基础设施建
设方面提了改善居民饮用水环境、提高供水质量，更
换沿黄林带树种，加强教育资源配置等；安置房方面
提了推进安置房商业区二次选商，加快落实已回迁安
置房一户一表等；市政建设方面提了合理推进公厕革
命，加强道路建设，解决“断头路”等。

关于建设社区养老服务的建议
惠济区人大代表 梁俊军

建议：1.政府部门对农村养老服务加以重视，加大
投入养老机构，保障养老服务基础设施建设。2.聘请
当地村民接受养老服务专业培训，对有老人的家庭伸
出援手。3.组织各村养老志愿者队伍，常去留守、空
巢、行动不便老人家里看看，谈谈心，帮助老人做些
事。4.政府组织牵头，通过招商或当地能人投资等多
渠道，兴办社区养老场所。可以考虑由其子女出代养
费，搬进有条件的社区养老服务场所代养。

为实现经济社会高质量发展而奋斗
惠济区人大代表 段祥生

大河路街道将牢牢把握全区“一核三带六园”
“四城联建”空间布局建设的有利机遇，利用好辖区
良好的区位优势，找准在全区发展中的功能定位，
切实发挥好党建引领作用、解决好发展问题桎梏、
保护好绿色生态资源、推进好基础项目建设、落实
好年度目标任务，为实现经济社会高质量发展目标
而努力奋斗。

推动“北部商业园”蓝图早日变现实
惠济区人大代表 夏利东

长兴路街道将着力实施“五抓五聚力”，推动“北部
商业园”蓝图早日变成现实。抓严管党治党，推进王砦
村党建示范点建设，打造国内一流学习教育阵地。抓实
经济转型，发挥宜家家居项目辐射带动作用，推动苏宁
科技城落地，加速构建现代商业圈。抓优统筹发展，提
速安置房建设，加强城市基础设施建设，提升城市功能
品质。抓牢生态建设，推动江山路南段生态廊道绿化等
9个重点项目建设。抓好民生改善，落实好省体育中心
九年一贯制学校竣工等民生十件实事。

建议扩增全区生态优势
惠济区人大代表 王维翔

建议加大对全区生态建设的投入，对辖区道路绿
化进行扩增，切实增加绿化品种，提高绿化品质，使辖
区生态环境得到大幅提升。协调相关单位，依托生态
旅游对全区村庄进行谋划打造，形成“一村一景”的良
好局面，使前来惠济区旅游的游客享受到优美生态、特
色美食、优雅民宿等服务，吸引更多人前来，以此充分
发挥惠济区生态优势，提高居民收入和镇域美誉度。

建议加强道路交通安全工作
惠济区人大代表 李强

综合整治城区道路交通秩序。惠济区道路交通
拥堵已经严重影响了全区人民群众的日常生活，应当
采取由交警、交通、市政建设、公用事业、工商等多个
职能部门共同开展治理的方式，重点治理主干道乱停
乱放、违规经营、违法摆摊设点、违法占道等不文明交
通违法行为。同时，还应在城区建设中规划停车场，
从源头消除机动车辆因无处停放而造成的乱停乱放
现象。

完善安置房周边基础设施
惠济区人大代表 邢志峰

在本次大会上针对安置房配套设施不完善问题，
我建议进一步加大有效投入，完善安置房周边道路及
市政管网基础设施，确保居民入住后配套设施到位。
同时按照“因地制宜”和尊重居民意愿的原则，完善和
强化社区居委会和物业公司共同参与的“三位一体”
管理模式和“上下联动、齐抓共管”的工作机制，全面
做好村民回迁后安置小区的物业管理，保证小区秩序
管理规范、环境整洁，切实提升居民生活品质、安全感
和幸福感。
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在惠济区两会期间，来自辖区各行各业的人大代表充分发挥代表主体作用，为全区经济社会发展积极建言献策。大家一致认为，政府工作
报告全面、准确、客观地反映了惠济区去年经济社会发展的总体情况，对今年的工作安排扎实可行，鼓舞人心、催人奋进。


